

Sale de prisión la sospechosa de atropellar a un enfermo mental

La joven, a la que un tribunal imputa la presunta comisión de un delito de conducción temeraria, fue encarcelada el pasado 12 de marzo

■ C. MORÁN

GRANADA. El Juzgado de Instrucción 9 de Granada ha puesto en libertad a la joven que confesó haber atropellado a un enfermo mental en la calle Pedro Antonio de Alarcón la madrugada del pasado 8 de marzo. El hombre sufrió heridas muy graves. De hecho, aún está en la Unidad de Cuidados Intensivos (UCI) del Hospital de Traumatología y su familia ya sabe que quedará parapléjico.

La conductora, de unos 25 años, fue encarcelada el 12 de marzo por el juzgado que aquel día estaba de guardia. Veinticuatro horas antes, la Policía Local de Granada había encontrado el coche de la sospechosa en un taller de reparación de vehículos de la vecina población de Santa Fe. El turismo tenía la luna delantera resquebrajada.

De momento, el juez que se ha hecho cargo de la investigación imputa a la mujer la presunta comisión

de un delito de conducción temeraria, si bien no ha descartado que haya evidencias de otras infracciones penales, caso de la omisión del deber de socorro. En este sentido, la joven reconoció que, tras arrollar a la víctima, se fue del lugar de los hechos, pero alegó que estaba aterrorizada y bloqueada por lo ocurrido.

El magistrado que dirige la indagación, al tiempo que acordaba dejarla en libertad, decidió retirar el permiso de conducir a la chica, según informaron fuentes oficiales.

Antecedentes

Se da la circunstancia de que la sospechosa acumulaba tres condenas anteriores por incidentes de tráfico. La primera sentencia era del año 2009 y la última, de abril de 2011, cuando fue acusada de conducir bajo la influencia de bebidas alcohólicas, drogas tóxicas o sustancias estupefacientes.

Esos antecedentes fueron decisi-

El magistrado que investiga el caso ha retirado el permiso de conducir a la mujer

vos para que el primer juez que interrogó a la detenida –que era el que estaba de guardia cuando la joven fue trasladada a La Caleta por la Policía Local– decretase su ingreso en prisión –siempre con la anuencia del fiscal–.

Según el atestado elaborado por los agentes de la guardia urbana de la capital, Manuel, que así se llama la víctima, fue atropellado cuando cruzaba un paso cebra ubicado a la altura del número 73 de la céntrica calle Pedro Antonio de Alarcón. Una vez examinado el coche de la sospechosa –en el que aparecieron jirones de cabellos del herido–, los policías dedujeron que dicho vehículo «circulaba a una velocidad excesiva, dadas las condiciones de la vía y el estado de la misma, con lluvia».

La imputada, por su parte, ha sostenido que iba a una velocidad «normal» cuando se produjo el suceso.

Manuel, de 47 años y enfermo de esquizofrenia desde los 18, está ingresado en la UCI de Traumatología desde el día que fue atropellado. Está sedado y los médicos que le atienden le han practicado una traqueotomía –abrir un orificio en la tráquea– para que pueda respirar. Permanece estable dentro de la gravedad. Los facultativos aún temen por su vida.

El juez cita a García Chamorro por los ataques a un excargo del PSOE

■ R. I.

GRANADA. Cuando el PP entró en la Diputación revisó los gastos y los contratos de sus antecesores. Salieron entonces las dietas del anterior gobierno provincial y minucias del tipo de la bolsa de 'Doritos' que facturó un cargo de confianza. En una de las ruedas de prensa le tocó al antiguo gerente de la empresa de suelo Visogsa, el exalcalde de Guadix José Luis Hernández. La vicepresidenta primera de Diputación, Luisa García Chamorro, dijo que el socialista pagó con la tarjeta de Visogsa varios viajes tanto dentro del territorio nacional como al extranjero, a destinos como Dublín, Palma de Mallorca, Sevilla, Madrid o Berlín. Además, cargó comidas en restaurantes «de lujo», así como hoteles. José Luis Hernández desmontó alguna de estas acusaciones y justificó otras.

García Chamorro tendrá que prestar declaración en calidad de imputada el próximo día 3 de abril por estas declaraciones. En marzo de 2012, Hernández presentó una querrela contra la vicepresidenta de Diputación por haberle acusado de prácticas supuestamente corruptas. En un primer momento, el Juzgado de Instrucción número 6 archi-

vó la denuncia del exalto cargo socialista con el argumento de que los ciudadanos «pasan» de los habituales reproches que se cruzan con asiduidad los representantes de los distintos partidos. El juez admitió que las declaraciones de la dirigente del PP podían ser «coloquiales en exceso y convertirse en una dialéctica poco positiva hasta descalificar al contrario y a quien las profiere (...), no faltando en ocasiones un coro premeditado de aplaudidores». Pero el magistrado no consideraba que fuera delictivas.

José Luis Hernández recurrió esta decisión y la Audiencia de Granada ordenó que se abriera una investigación. El Juzgado de Instrucción número 6 ha incoado diligencias previas de investigación y ha dado traslado a la fiscalía, al considerar ahora que los hechos denunciados pudieran ser constitutivos de un delito de injurias y calumnias.

Los jueces de la Audiencia no entraron en el fondo del asunto pero mandaron investigar si García Chamorro afirmó, sabiendo que era falso o con «temerario desprecio a la verdad», que Hernández Pérez había abonado «viajes particulares» o la gasolina de su coche con fondos de Visogsa.

Centro de Lenguas Modernas

Universidad de Granada



EXÁMENES DE ESPAÑOL 2013

D.E.L.E. – DIPLOMA DE ESPAÑOL COMO LENGUA EXTRANJERA

Examen escrito: 24 de mayo de 2013 | Examen oral: 21, 22 o 23 de mayo de 2013
Inscripción: en la Secretaría del Centro de Lenguas Modernas, hasta el 19 de abril de 2013

NIVELES Y PRECIOS:

NIVEL A1: 105 €	NIVEL B1: 152 €	NIVEL C1: 184 €
NIVEL A2: 121 €	NIVEL B2: 175 €	NIVEL C2: 191 €

Curso preparatorio (20 horas): del 6 al 17 de mayo de 2013
Inscripción: en la Secretaría del CLM, hasta el 2 de mayo de 2013
Precio para alumnos no UGR: 204 € | Precio para alumnos UGR: 163 €

EXAMEN OFICIAL DE ESPAÑOL DE NEGOCIOS (CÁMARA DE COMERCIO E INDUSTRIA DE MADRID)

Inscripción: en la Secretaría del CLM, hasta el 22 de abril de 2013
Convocatoria: 3 de mayo de 2013
Precio: 120 €

Curso preparatorio (20 horas): del 17 al 30 de abril de 2013
Inscripción: en la Secretaría del CLM, hasta el 15 de abril de 2013
Precio para alumnos no UGR: 204 € | Precio para alumnos UGR: 163 €

PARA MÁS INFORMACIÓN:

Centro de Lenguas Modernas. Placeta del Hospicio Viejo s/n. 18009. Granada
Tel. 958 215 660 | Fax: 958 220 844 | Correo e: info@clm.ugr.es
Web: www.clm-granada.com



Universidad de Granada



El Ministerio no aclara tras siete meses si 1.500 alumnos de la UGR tienen beca

El 64% de los estudiantes de la institución académica granadina obtiene del Gobierno esta ayuda económica, según la vicerrectora Rosa García Pérez

ANDREA G. PARRA

GRANADA. Siete meses y aún no saben si son becarios o no. Han hecho los exámenes del primer cuatrimestre. Saben las notas. Se han ido de vacaciones de Semana Santa y tras presentar la alegación no tienen la confirmación de que recibirán la beca del Ministerio de Educación para este curso 2012-2013.

La situación es complicada para los estudiantes y para las familias que están aún con la incertidumbre de si tendrán o no ayuda. «En el momento actual de tramitación, la situación de la Universidad de Grana-

da (UGR) en el proceso de gestión de becas del Ministerio de Educación es similar a la del año anterior», explica la vicerrectora de Estudiantes de la institución universitaria granadina, Rosa García Pérez.

«Se prevé, dado que el proceso aún no está terminado (fase de alegaciones), que el porcentaje de concesiones se eleve hasta rondar el 64-65% (cifra parecida a la del curso pasado)», especifica.

Solicitudes

En el anterior curso, 2011-2012, se concedieron un total de 16.486 becas de 26.010 solicitudes. «A día de la fecha –los datos son de la semana pasada por lo que puede haber variado algo–, aún sin finalizar el proceso, ya se han concedido aproximadamente 14.945 de un número de solicitudes levemente inferior al del curso pasado, en concreto, con los datos actualizados han sido 25.746 solicitudes. Insisto en que,

dado el momento de tramitación, los datos de concesiones experimentarán modificaciones», concreta.

Así las cosas, si se mantienen esas expectativas que explica la vicerrectora Rosa García Pérez, algo más de 1.500 estudiantes de la Universidad granadina no saben aún si serán becarios del Gobierno o no, pero pueden recibir una notificación positiva. O lo que es lo mismo, esos alumnos, si se mantienen esos parámetros, son los que tienen más facilidades de al final recibir la asignación económica que les corresponda. Otro dato es el número de universitarios que se quedarán sin beca ya sea por-

que no cumplen los requisitos académicos o los económicos. En este caso, teniendo como referencia, de nuevo, los 16.486 becarios del curso 2011-2012 –calculando que sean al final los que consiguen la ayuda–, un total de 9.260 estudiantes que han pedido beca no la conseguirán.

En este punto, hay que recordar que tomando como referencia los aproximadamente 55.000 alumnos de grado de la Universidad granadina, un 29,9% de los estudiantes serán este curso becarios del Ministerio de Educación.

La profesora Rosa García recuerda que, además, la Universidad granadina cuenta con un Plan Propio de Becas y Ayudas al Estudio, financiado con recursos propios de la Universidad. «En un decidido esfuerzo de apoyo a nuestros estudiantes, una de las líneas de actuación estratégica ha consistido en su fortalecimiento ante las dificultades reales para el estudio». Asimismo, pone

en valor que aprobado en Consejo de Gobierno el pasado 24 de julio de 2012, este plan está integrado por diferentes actuaciones que suponen una inversión que supera los 2.500.000 euros. Son un total de 17 programas.

De ellos, «quiero destacar, como uno de sus programas más importantes, el de Becas y Ayudas al Estudio de carácter general, que incorpora las ayudas al pago de precios públicos de matrícula, de alojamiento, de material y de comedor y que se ha incrementado en su cuantía en un 12,6% (de 1.098.792 euros en el curso 2011-2012, este curso 2012-2013 se ha incrementado la dotación hasta situarse en 1.237.155 euros)».

En el curso pasado, solo del programa de becas y ayudas al estudio de carácter general se beneficiaron cerca de 2.000 estudiantes, a esta cifra hay que sumar los beneficiarios de los demás programas que integran el plan propio. En total, la cifra superó los 3.500 estudiantes. En este curso académico «esperamos que esa cifra se vea aumentada, pero aún no puedo ofrecer datos definitivos, dado que estamos en pleno proceso de gestión de convocatorias y de resolución», concluye la vicerrectora.

Jóvenes informáticos diseñan un programa que ayuda a estudiar en Bachillerato

El proyecto, desarrollado en la Universidad de Granada, es finalista para representar a España en la competición 'Imagine Cup' de Microsoft

A. G. P.

GRANADA. Jóvenes talentos. Tres estudiantes de la Escuela Técnica Superior de Ingenierías Informática y de Telecomunicación de la Universidad de Granada (UGR), Rubén Aguilar Becerra, Rocío Rama Ballesteros y Alonso Gragera Aguaza, han logrado clasificarse para la fase final nacional de la competición Imagine Cup, un certamen que organiza Microsoft para buscar y promocionar las nuevas generaciones de talentos, sus ideas y proyectos. Su trabajo ha sido supervisado por su tutor, el profesor Marcelino Cabrera Cuevas. Son estudiantes innovadores que quieren aplicar la tecnología para solucionar algunos de los problemas de la sociedad. Rubén y Rocío son alumnos de quinto curso y Alonso es doctorando de primero.

«Después de dos fases eliminatorias el jurado decidió que nuestro proyecto era merecedor de llegar a la final», explica Marcelino Cabrera, que irá junto a los alumnos –Alonso tendrá que presentarlo de forma remota desde Tokyo– a Madrid, sede

de Microsoft, la primera semana de abril a presentar el proyecto.

'EducAR' (Education with Augmented Reality), sistema de ayuda a la educación, es el nombre del proyecto. Es una plataforma educativa basada en el uso de la realidad aumentada para ayudar a las metodologías actuales en educación. Permite el uso de modelos tridimensionales para captar mejor la atención de los alumnos. «Jugando con la Realidad Aumentada, daría curiosidad al alumno y le haría participar de una manera más activa en las explicaciones. Además permite a los profesores crear sus propias lecciones y contenidos, y compartirlos con otros compañeros a través de Internet», concreta el profesor Cabrera.

Materiales

Actualmente el proyecto se está centrando en la enseñanza de la materia de Química en Bachillerato en colaboración con el profesor José Dueñas Jaldo del Centro Juan XXIII de Granada. Es fácil aplicarlo, «casi todo lo necesario está ya en todos los centros educativos, y los profesores solo necesitan unos conocimientos básicos de informática para poder utilizarlo».

En este proyecto lo más novedoso es «la facilidad con la que el alumno puede interactuar con los materiales utilizando sus propias manos, de una forma más dinámica y

«Nuestra situación en el proceso de gestión de ayudas ministeriales es similar al año pasado»



Rubén Aguilar, Alonso Gragera, Rocío Rama y Marcelino Cabrera, autores del programa. IDEAL

atractiva, frente a la educación tradicional en la que la participación del alumno está más limitada. No es igual manejar una molécula en tres dimensiones que dibujarla en una pizarra».

Los estudiantes, que han realizado este proyecto, cuentan que la idea surgió de algunas conversaciones con personas dedicadas al mundo de la educación y los problemas que tenían tanto para mantener la atención de sus alumnos como para hacer que estos entendieran lo que explicaban. «A eso se le unió nuestro interés por las nuevas tecnolo-

gías como la Realidad Aumentada, y de ahí nació la idea de 'EducAR'. No ha sido fácil llegar hasta aquí, son muchas horas de trabajo y tener que renunciar a otras actividades, pero el trabajo en equipo y la motivación por realizar algo que pueda ayudar a los niños en sus clases compensa el esfuerzo», valoran.

El ser seleccionados y llegar a esta final supone para ellos «un reconocimiento al trabajo realizado, la oportunidad de conocer más de cerca otros proyectos y a otros compañeros de otras ciudades, y por supuesto la posibilidad de obtener ayuda de una gran

empresa como Microsoft para la promoción del proyecto». El premio para el primer clasificado es llegar a la final internacional, que este año se celebrará en San Petersburgo (Rusia), y representar en ella a España. «Pero sin duda, para nosotros ya es un premio poder estar allí –en Madrid– y dar a conocer nuestro proyecto».

Han sido muchas horas de trabajo. Ha sido duro. «Lo más complicado ha sido el definir una base para que la aplicación sea posible de ampliar en el futuro a otras materias y conseguir que sea lo más fácil de usar para profesores y alumnos», dicen.